Méditations à propos du « Notre Père »
Notre Père, qui êtes aux cieux
Que votre nom soit sanctifié.
Que votre règne arrive.
Que votre volonté soit faite
sur la terre comme au ciel.
Donnez-nous aujourd'hui
notre pain quotidien.
Et pardonnez-nous nos offenses
comme nous pardonnons
à ceux qui nous ont offensés.
Et ne nous laissez pas
succomber à la tentation.
Mais délivrez-nous du mal.

Chers amis,

Je vous propose de méditer sur la prière « Notre Père ». Nous ne prenons pas toujours le temps d'en comprendre le sens profond. Profitons de ce temps. Vous trouverez la prière en caractères italiques et les commentaires en police normale.

Ainsi soit-il.

« Notre Père, qui êtes aux cieux. »

Dieu est notre Père tout comme Marie est notre Mère. Jésus-Christ est le Fils de Dieu, par conséquent, notre Père prend la figure paternelle du Christ. Cette parabole nous permet de se représenter Dieu sous la forme d'une personne aimante et personnalisée. Dieu est une figure personnelle et palpable même si Son trône est dans les cieux. Dieu agit depuis les Cieux. Il a créé la Terre, ses montagnes, ses collines, ses mers, ses océans, ses végétaux, ses animaux et ses humains. Ô comme Dieu est bon!

« Que votre nom soit sanctifié. »

Notre respect pour Dieu doit être le plus parfait possible, car Son nom est Saint. Dieu est Amour et Perfection. Il a créé gratuitement la terre sans demander de retour, si ce n'est de l'aimer d'un cœur pur tout comme nous devons aimer nos frères en Christ. Nous devons prononcer Son nom avec un grand élan compassionnel, comme si nous nous adressions à notre meilleur ami ou à notre père bien-aimé. Le nom de Dieu est trois fois saint!

« Que votre règne arrive. »

Le Souffle de Dieu se fait sentir parmi nous et pourtant nous avons du mal à le percevoir. Son règne est déjà accompli dans les siècles, toutefois à cause de notre fenêtre temporelle réduite, nous avons du mal à nous en apercevoir. Nous devons invoquer l'arrivée de Son règne charitable, car le règne de Dieu est comparable à la brise qui vient caresser l'agneau, à l'air qui fait voler les oiseaux, à l'action de pénitence qui nous fait verser des larmes d'amour. Que votre règne arrive mon Dieu, car vous êtes vraiment un Père aimant!

« Que votre volonté soit faite »

Prenons conscience de l'amour de Dieu. Sa volonté est parfaite et éternelle. Si nous écoutions Sa volonté, nous serions parfaits, à Son image. Nous serions les gardiens de cette si belle création. Lorsque saint Louis s'allonge au sol les bras en croix, il dit du fond de son cœur : « que votre volonté soit faite ». Mon esprit et mon corps sont les médiateurs de la volonté de Dieu, si je me conforme aux commandements du Christ. Alors, oui, que votre volonté soit faite mon Dieu ! « sur la terre comme au ciel. »

La volonté de Dieu est déjà accomplie dans les cieux et les Anges en sont les premiers témoins. Saint Michel archange nous dit « qui est comme Dieu ? ». Il n'y a pas de réponse à cette question. Lorsque la volonté de Dieu sera faite sur terre, nous serons comme au Paradis. Notre esprit, débarrassé du matérialisme, sera alors dominé par l'esprit de compassion, c'est-à-dire par une charité parfaite. Nous partagerons tout ce que nous possédons avec nos frères, sans arrière-pensées. Nous disons que les fourbes possèdent deux langues : une langue flatteuse en notre présence et une langue médisante en notre absence. L'homme charitable possède une seule langue à l'image de sa pureté : il ne désire rien en retour si ce n'est le bonheur de ses frères. Que votre volonté soit faite sur terre mon Dieu comme elle l'est déjà au ciel!

« Donnez-nous aujourd'hui notre pain quotidien. »

Nous n'avons pas besoin de nous soucier de demain. Dieu nous demande de vivre au présent, ici et maintenant. Ainsi, nous recevons notre pain quotidien qui suffit à nous nourrir. Nous ne devons pas avoir l'ambition d'engranger des biens matériels ou de l'argent dans des greniers ou des coffre-forts. Nous devons vivre simplement sans nous soucier du lendemain. Ainsi, nous pouvons partager ce pain avec nos frères comme le fait Jésus-Christ avec ses apôtres. Vivre au présent est la principale qualité du mammifère. Celui-ci est pur parce qu'il n'établit pas en secret des plans pour tromper ses pairs. L'homme pécheur, lui, souhaite s'enrichir au détriment des plus faibles, et ce, si possible en utilisant toutes sortes de ruses mathématiques. Si la rhétorique est agréable à Dieu, l'illogisme des hommes avares lui est insupportable. Dieu, fais en sorte que je vive au quotidien sans me soucier du lendemain!

« Et pardonnez-nous nos offenses comme nous pardonnons à ceux qui nous ont offensés. »

Dieu pardonne volontiers celui qui sait pardonner Jésus-Christ nous dit que nous devons pardonner 7x77 fois, c'est-à-dire infiniment, celui qui a péché contre nous. L'homme qui garde une éternelle rancune dans son cœur ne peut pas être pardonné parce que son for intérieur est sombre et plein de rancœur. Ainsi, tout comme cet homme nourrit sa colère, Dieu, par effet miroir, lui renvoie ses propres actions pour que l'homme rancunier apprenne de ses erreurs. Celui qui refuse de changer finit par chuter dans les abîmes à l'image du démon. La caractéristique du malin est de perpétuer les mêmes erreurs, car sa logique ne change jamais. Le démon ne peut pas voir la Lumière parce qu'il en est incapable. Il s'est lui-même emmuré dans les ténèbres et ne peut pas en sortir. Les bons anges sont également dominés par la persévérance, sauf qu'ils sont voués à l'amour de Dieu, souhaitent éternellement louer la Lumière divine et aimer les hommes. Les chrétiens sont, quant à eux, à l'image du Christ et de leur Père, ils pardonnent leurs frères pour être réellement dignes de Dieu. Soyons sanctifiés par la grâce!

« Et ne nous laissez pas succomber à la tentation. »

Dieu ne laisse pas l'homme charitable succomber à la tentation. Le pécheur qui obéit aux commandements de Dieu peut chuter un temps, mais il finit par se relever et louer Dieu. Dans

notre société matérialiste et athée, les tentations sont innombrables. Chaque jour, nous devons lutter pour ne pas devenir athées comme les gens qui vivent sans comprendre la divine volonté. Notre époque est l'une des pires qui soit d'un point de vue spirituel puisque le matérialisme domine toutes les autres valeurs. De nos jours, il est plus facile d'« avoir » que d'« être ». Mon Dieu, préservez-nous de la chute dans les abysses. Mon Dieu, réservez-nous une place à vos côtés ! « Mais délivrez-nous du mal. »

Dieu peut nous délivrer de l'influence du malin et c'est là la volonté du Christ. A l'aide de Dieu, de Jésus-Christ, de Marie, de Joseph, de ses saints et de ses anges, nous pouvons être protégés contre les forces du mal qui souhaitent notre éternelle perdition, tout comme eux sont déchus. Le chrétien est destiné à vivre au Paradis, à côté du Christ dans la Lumière. Les forces du mal, quant à elles, persistent à vivre dans les affres des ténèbres. Ainsi, Dieu nous épargne de la chute. Dieu, tenez éloignés de nous le malin et ses sbires. Délivrez-nous des tentations. Faites de nous de bons enfants. Soyez notre Bon Berger et notre guide éternel!

« Ainsi soit-il. »

Que la volonté de Dieu vienne sur nous. Pour terminer cette prière, signons-nous d'une croix sur le front, la bouche et la poitrine pour que le Saint-Esprit agisse dans notre esprit, nos paroles et nos actions. Amen!